



Jedes Jahr im November (am 11. November um 11:11 Uhr) geht die Karnevalszeit los. Aber so richtig los geht es eigentlich erst an **Altweiber** oder Weiberfastnacht (schmutziger Donnerstag).

Am Karnevalswochenende wird in vielen Städten in Deutschland richtig gefeiert und die Menschen tragen **bunte Kostüme**. Beliebte Verkleidungen sind Clown, Pirat, Cowboy, Indianer, verschiedene Tiere, Engel und so weiter. Nach Karneval (am Aschermittwoch) beginnt die **Fastenzeit**. Sie geht bis Ostern.



In Düsseldorf ruft man „**Helau**“, wenn man einen anderen Jecken (verkleideten Menschen) sieht. In Köln ruft man „**Alaaf**“.

In Düsseldorf, Köln und anderen größeren Städten gibt es am Karnevalssonntag oder Rosenmontag **Straßenumzüge**. Dort laufen viele verkleidete Menschen durch die Straßen und schmeißen Blumen und **Bonbons**.

#### Beantworte die Fragen:

\_\_\_\_/3

1. Was tragen die Menschen an Karneval?
  - a. Kostüme
  - b. Eine Tasche
  - c. Einen Helm
2. Wann beginnt die Fastenzeit?
  - a. Altweiberfastnacht
  - b. Rosenmontag
  - c. Aschermittwoch
3. Was ruft man in Köln?
  - a. Helau
  - b. Alaaf
  - c. Helau und Alaaf

Welches Bild passt zu welcher Beschreibung?

\_\_\_\_\_ /4



### Altweiber/ Weiberfastnacht:

Ein gefährlicher Tag für Männer, die Frauen schneiden den Männern die Krawatten oder Schnürsenkel ab

### Rosenmontag

Heute sind in Köln und Düsseldorf die Rosenmontagszüge.

### Kostüme

Alle verkleiden sich, z.B. Clown, Pirat, Cowboy, Indianer oder ein Tier.

### Aschermittwoch

Heute beginnt die Fastenzeit. Bis Ostern sollen Christen nun kein Fleisch mehr essen und keinen Alkohol mehr trinken.